

# Presentación

## Delfina Gil Fernández

Hola a todos,

Tras un verano muy cálido y seco, que ha extremado estas características propias del clima mediterráneo en nuestro país, y de las que nos ocupamos en “Crónica del tiempo” y en “Mirando un mapa”, el final del verano nos sorprendió con varias danas, o gotas frías, que causaron el fallecimiento de personas y elevados daños materiales. En “La imagen del verano” Darío Cano examina, desde el punto de vista de la teledetección, la dana del día 26 de agosto, que castigó especialmente a la localidad madrileña de Arganda del Rey, y nos dejó imágenes tan espectaculares como la de la tormenta en las inmediaciones de Antequera, que aparece en la portada; la de la tormenta en San Lorenzo de El Escorial, premiada como la imagen de agosto; o la de un tornado en Campillos (Málaga) que se puede contemplar en el apartado Sinobas de “Crónica del tiempo”. En la sección “Trazas de la temperie” José Ángel Núñez describe el episodio de lluvias torrenciales en el sudeste de la Península causado por la dana del 11 al 15 de septiembre y lo califica de histórico.

En Actividades AME se resalta el esfuerzo que se plantea ejercer la AME para aunar esfuerzos tanto con instituciones públicas como privadas en pro de la rehabilitación de un edificio emblemático para la meteorología como es la Torre de El Retiro en Madrid.

Justo es el reconocimiento en Perfiles a Antonio García Méndez por su maestría en el trabajo realizado a lo largo de su vida profesional de meteorólogo, tanto en AEMET como en el ECMWF, y que sigue desarrollando tras su jubilación con la formación en meteorología en diferentes países.

Damos la bienvenida a una nueva sección “Españoles por el mundo de la meteorología” enfocada a entrevistas a jóvenes investigadores que salieron de España tras su formación universitaria con su doctorado y post doctorado y se han ido por esos mundos a trabajar.

En cuanto a los artículos independientes: resaltar el interesantísimo trabajo de Ramón Pascual y el experto en la materia Pere Rodés sobre los aludes en la historia

del Pirineo español. Y aprovechar los meteo-recuerdos antárticos de José Miguel Viñas, para mostrar el reconocimiento de la AME a la labor de todos los compañeros del grupo antártico de AEMET que, durante 30 años, han apoyado las campañas antárticas españolas con la observación y la predicción meteorológica.

De la sección “Reuniones y congresos” es obligatorio resaltar la Cumbre de Acción Climática de Nueva York que entre otros logros ha creado un nuevo espacio para un grupo de actores que ha entrado en el debate con mucha fuerza, los jóvenes.

Excelente la reseña de Asunción Pastor y Manuel Palomares sobre la tabla periódica de los elementos químicos, en la que se destaca la dedicación a las ciencias atmosféricas de uno de los padres de la Tabla, Mendeléiev.

Los rayos ¡qué tremendo espectáculo de la naturaleza!, espero que os asombréis con las fotos. Para los estudiosos, nuevo libro sobre la climatología de descargas eléctricas y de tormentas en España.

Espero que disfrutéis de la revista en las largas tardes de otoño.

**PRESIDENTA DE LA AME**

